

Le collectif de veille
de la Neutorplatz - Breisach

Suzanne Rousselot
21 Basse Baroche
F - 68910 Labaroche
+33 389 498 388, +33 637 917 252



Die Montagsmahnwacher
vom Neutorplatz - Breisach

Ingenieurbüro **Gustav Rosa**
Amselweg 18
D - 79206 Breisach
+49 7664 912017, +49 173 3110647

Ansprache

393. Montagsmahnwache am 29.10.2018, in Breisach am Rhein

Liebe Mitstreiter,

pünktlich mit der Umstellung auf die Winterzeit ist es kalt und auch schon dunkel geworden - der Winter steht jetzt vor der Tür. Paris hält an der Absicht, das AKW Fessenheim endgültig stillzulegen fest. Berlin hat versprochen, endlich wieder Politik zu machen - wir bleiben am Ball und erinnern unsere Volksvertreter an ihre Worte.

Es deuten sich Schwierigkeiten an, nach unserer 400. Mahnwache in das Breisacher Münster gehen zu dürfen. Erste Annäherungsversuche sind bisher ohne Echo geblieben. Heute ein neuer Vorstoß - bitte drückt die Daumen, dass es gut geht.

Es wurde angeregt, eine Begründung vorzulegen. Ich habe etwas entworfen und kann nur hoffen, dass es auf verständnisvolle Ohren stößt. Hier der Text:

*400 Wochen, Montag für Montag, ohne Unterbrechung, bei Hitze, Kälte, Sonne, Regen, Schnee...
400 Wochen oder siebeneinhalb Jahre, Deutsche und Franzosen, gemeinsam auf dem Neutorplatz in Breisach gegen Atomkraft, für die Abschaltung der beiden ältesten Reaktoren Frankreichs in Fessenheim...*

400 lange Wochen und genau eine Woche vor Heiligabend 2018...

Mehr Symbolik geht nicht. Jetzt, wo nach langem Kampf endlich die Entscheidung gefallen ist: Das AKW Fessenheim wird endgültig stillgelegt! Jetzt, wo in der ganzen Region eine neue, strahlende aber unverstrahlte Zukunft beginnen kann - jetzt kann Breisach Geschichte schreiben, mit einer großen Aktion, Deutsche und Franzosen, Politiker und Bürger, im Zeichen der Ökumene, alle gemeinsam im Breisacher Münster. Wir setzen ein Zeichen aus dem Herzen Europas für unser Europa - für neue Wege, für ein Umdenken, für eine friedliche Revolution.

Wir verlegen unsere 400. Montagsmahnwache vom Neutorplatz auf den Münsterberg. Wir entfachen ein Lichtermeer mit tausend Kerzen zwischen Münster und Rathaus. Wir bringen das Kreuz mit, das 1977(?) im Wyhler Wald angezündet, im April 2007 auf dem Mahnweg für das Leben und anschließen im Freiburger Münster vor dem Altar seine symbolische Kraft entfaltet hat.

Wir laden dazu alle ein: Die Bevölkerung und die verantwortlichen Politiker, über Länder-, Partei- und Religionsgrenzen hinweg, wir laden alle ein, gemeinsam ein lautes JA für das Leben in die Welt zu senden; Ein lautes JA für einen Neuanfang und ein leises aber entschiedenes NEIN zu weiter so.

Am Montag, dem 17.12.2018, ab 18 Uhr auf dem Münsterplatz in Breisach...

Ende der Durchsage. Ich hoffe, wie schon gesagt, dass die Türen des Münsters am 17.12.2018 nicht verschlossen bleiben. Wenn doch, dann bleiben wir draußen und frieren halt ein Mal mehr (so wie auch heute) - eine Absage unserer Mahnwache kommt auf keinen Fall in Frage.

Letzte Woche haben wir um unsere älteste Mitstreiterin getrauert. Die Beerdigung findet am kommenden Freitag um 11 Uhr auf dem Friedhof in Breisach statt.

Gustav Rosa, Mahnwache Breisach